

# Poduje anuncia querella y Mundaca condena anomalías

**RECONSTRUCCIÓN.** Nueva información insiste en rol de cúpula del PC. Exdelegada firmó los tratos directos y Yanino Riquelme dio el contacto de empresa “fantasma”.

Sebastián Mejías O.  
[sebastian.mejias@mercuriovalpo.cl](mailto:sebastian.mejias@mercuriovalpo.cl)

L eos de apaciguar la tormenta política por sobreprecios y el mal uso de recursos fiscales en el marco del proceso de reconstrucción tras el megaincendio 2024, los emplazamientos se intensifican por el escándalo donde es apuntada, principalmente, la cúpula del Partido Comunista que lideró el gabinete regional, destacando la diputada electa Sofía González y el actual delegado Yanino Riquelme, quienes están detrás de los contratos millonarios visados bajo su administración con la denominada “empresa fantasma” San Nicolás SpA.

El documento del ente contralor es lapidario al detallar irregularidades que van desde sobreprecios hasta la duplicidad de pagos a proveedores que operaron durante la urgencia. En concreto, la auditoría detectó que se desembolsaron recursos por servicios que, materialmente, no pudieron ejecutarse de la forma descrita o que carecen de respaldo técnico fechaciente.

Uno de los hallazgos más contundentes del informe apunta directamente a “pagos no acreditados y deficiencias contractuales” que superan los \$586 millones en adquisiciones visadas por la Delegación Presidencial Regional (DPR). Sin embargo, el grueso de las irregularidades se concentra en la relación contractual con San Nicolás SpA, firma que recibió \$399 millones en pagos que

**“Pecaría de ingenuo pensar que una empresa que no tiene el equipamiento ni los trabajadores iba a hacer un trabajo de esta envergadura”.**

Rodrigo Mundaca  
Gobernador Regional

hoy carecen de respaldo.

Pero la gravedad de la auditoría escala cuando se analiza, según Contraloría, que la Delegación habría incurrido en millones sobreprecios por el arriendo de maquinaria pesada. En el caso de Río Grande SpA, los pagos por \$453 millones equivalen a un sobreprecio del 378% si se comparan con los mismos servicios contratados por la Municipalidad de Quilpué. En tanto, San Nicolás recibió \$2.726 millones, lo que implicaría un sobreprecio del 220%.

## ROL DE YANINO RIQUELME

En definitiva, la Contraloría estableció que ambas empresas se adjudicaron estos contratos millonarios vía trato directo por un total de \$7.298 millones “sin acreditar su capacidad técnica y operativa ya que, al momento de la prestación de los servicios, dichas empresas no contaban con maquinaria propia”.

La trama apunta a la sucesión de mando en la Delegación Presidencial, donde ambos militantes del Partido Comunista aparecen como eslabones clave de una cadena de decisiones hoy cuestionadas. Según con-



SIGUE LA TORMENTA POLÍTICA POR ANOMALÍAS EN RECONSTRUCCIÓN.

signa Ex-Ante, mientras la exdelegada Sofía González visó los tratos directos originales en febrero de 2024, antes de renunciar para asumir su candidatura parlamentaria, fue su sucesor y otra vez Seremi de Obras Públicas, Yanino Riquelme, quien terminó estampando su firma para autorizar los pagos a fines del año pasado.

Incluso de acuerdo al citado medio, testimonios recogidos por el ente fiscalizador revelan que, en su etapa como titular del MOP regional, el actual delegado operó como el puente para la llegada de la cuestionada firma, sugiriendo su invitación vía WhatsApp a la Dirección de Arquitectura para las demoliciones en El Olivar.

Sobre las irregularidades, el gobernador de la Región de Valparaíso, Rodrigo Mundaca, dijo que “pecaría de ingenuo pensar que una empresa que

no tiene el equipamiento ni los trabajadores iba a hacer un trabajo de esta envergadura”, afirmando que lo ocurrido es “completamente improcedente, reprochable y requiere sanción”. Ante esto, recalcó que “la explicación no puede ser que no nos dimos cuenta”.

Por su parte, el futuro Ministerio de Vivienda, Iván Poduje, adelantó que como Ministerio se harán parte de las acciones penales por este caso, y lo dejó claro en conversación con la Radio Bio-Bio donde dijo que “nos parece absolutamente impresentable. El Presidente (electo, José Antonio) Kast, ha sido super claro respecto a que los recursos deben gastarse bien, son escasos, y que la dignidad de las personas está primero”, anunciando que “vamos a llegar hasta las últimas consecuencias para clarificar cuál fue el destino de estos recursos”. CG